# 【花園公園】13件

番号	委員意見
1	地域では大きな公園
2	ドッジボールやサッカーをして遊んだ
3	75年頃、労働者の仲間や子供たちとキャッチボールやその他の遊びをしました
4	野菜を育てて、子どもたちで収穫した
5	4年程前まで良く、わかくさ保育園の園児が利用させてもらっていた
6	花園公園は保育園の運動会で使用させていただいている。準備他、たくさんの地域の方々に 参加いただける貴重な場所となっている
7	労働者、老人、子供含めて使える公園に、緊急時にも使えるよう。
8	誰でも使えるといって、おっちゃんたちにのいてもらいました。でも自由に使えません
9	解放されていないのが不思議(怒)だ
10	トイレをつけて下さい
11	トイレはつけるべき
12	スポーツ公園として整備して下さい
13	2回も代執行があった公園(2回共、排除と閉さ)
'3	↑花園公園の代執行3回のはずですが。(青色ポストイット)

# ※ポストイットの種別

黄色(1回目)…各委員の意見

水色(2回目)…各委員の意見(1回目)を踏まえての、追加意見

### 【萩之茶屋北公園(仏現寺公園)】10件

番号	委員意見
1	長年閉じていた公園開いてよかった
2	萩之茶屋文化祭、地域の方々の発表の場、交流の場となっている
	昔は草ボーボーだったが、整備されてからは、野球やサッカーをして遊ぶことができるように なった
4	公園を封鎖し、放置するようなおろかなことを二度としないでほしい
5	30年以上、草ぼうぼうで、立入り出来なかった公園を子どもたちと大人たちで草とりし、子どもスポーツ広場として使用できるようになり、子どもたちも大よろこびです。ただ、木が一本もなくなり残念!!
6	木を植えてください
7	ひかげが欲しい
1 X	ネットをもっと高くしてもらいたい ※子供が、おもいっきりボール遊びができない
9	唯一ボール遊びはできるが、いこえる所ではない
10	トイレの改装、車椅子も入れるきれいなトイレの設置をたのみます

# ※ポストイットの種別

黄色(1回目)…各委員の意見

水色(2回目)…各委員の意見(1回目)を踏まえての、追加意見

### 【萩之茶屋中公園(四角公園)】11件

番号	委員意見
1	25年前は、わかくさ保育園や、あおぞら保育で公園であそんだり保育をおこなった
2	昔は、わかくさ保育園で青空保育などしていた。保育園の庭がせまいので使えるようにしてほ しい
3	(20~30年前)昔は、野宿生活者(公園内)がいても、こどもたちは遊んでいた
4	子どもと大人と中央にフェンスを作った公園でした。子どもたちと野球したり、ビー玉したり、ひまわりしたり、よくあそんでいましたが、今は、あそぶことができなくなりなりました
5	子どもたちも気軽に利用できたら
6	ずい分前に公園の中にフェンスを作り、北側は子供達が使用する。南側は炊出しを中心に住 居が使用すると決めたが行政側の管理が悪く実行されていない
7	朝は、ゲートボール。ひる炊き出し。炊き出し後、わかくさ保育園や子供たち。夕方炊き出し等 シェアーしながら使える公園
8	ネットをはずして地域のみんなが利用できるように整備してほしい
9	長年炊き出しが続けられている所
10	公園の倉庫に動物(犬)小屋を設置、子どもたちが面どうみあえるようにしたらいい
11	今のままではきたならしいので、きれいにしてもらいたい

# ※ポストイットの種別

黄色(1回目)…各委員の意見

水色(2回目)…各委員の意見(1回目)を踏まえての、追加意見

### 【萩之茶屋南公園(三角公園)】14件

番号	委員意見
1	これからも色々なイベント等をやって楽しめる公園になれば良いと思ってます
2	イベントや集会のできる唯一の公園
3	お祭りのできる公園として存続を
4	様々な人たちが集えるイヴェント広場に
5	子どもたちとおっちゃんたち、野宿者も労働者も生活保護受給者もみんなが集える公園です
6	労働者のいこいの場になっているので、これからも労働者が自由に使える公園で。
7	集まっている人たちと一緒に野球観戦をした
8	75年前後、三角公園周辺の子供たちと三角べ一スの野球をして遊びました
9	私は、小中学生の頃は三角公園でソフトボールをしていましたが、今は子供が遊べません。 誠に残念です
10	フェンスの設置カギをつけたりしないように。
11	ここだけがフェンスの無い公園
12	もう少し公園が広く使えるように整理してほしい
13	きれいに整備して下さい
14	強制代執行はしないで下さい。

# ※ポストイットの種別

黄色(1回目)…各委員の意見

水色(2回目)…各委員の意見(1回目)を踏まえての、追加意見

### 【萩の森】14件

番号	委員意見
1	プレーパークとして子どもたちが、毎週利用しています
2	火(ひ)、水(みず)、木(き)、土(つち)が、使えるすてきな森です
3	地域に「生きた」緑地帯が必要
4	新しい場所で森のある公園をつくってほしい
5	自然の全くない釜ヶ崎に子どもたちにも使用できるこの萩の森の存在価値は大なり。子どもた ちを呼びよせるまちにも必要
6	子どものあそび、あそぶ心を大切にできる場に
7	プレパークとしても使いやすくなれば良い
8	子どもの生きる力を育てる公園が、釜ヶ崎にあることが人を呼びよせるポイントになる
9	萩の森は、他の都市公園とは別物。子ども中心の「子どもが育ち」のための公園に!!
10	萩の森は、都市公園でなく法にしばられない子どものいのち中心の公園に!!
11	萩の森の木を一本でも移して残してほしい。萩小90年の思い出です
12	萩小があったことのシンボルを残して欲しい。木orそれを材料にイスなどをつくる
13	話がついてよかった
14	名称は「新萩の森」に決まったはず

# ※ポストイットの種別

黄色(1回目)…各委員の意見

水色(2回目)…各委員の意見(1回目)を踏まえての、追加意見

# 【その他】20件

番号	委員意見
1	本来の公園とは?
2	みんなおんなじ様な公園じゃなく1つ1つ個性を持った公園にしてほしい
3	いろいろな立場の人が交流できる公園になれば
4	公園のルールはどのように設定し、どう守るのか
5	開閉やカベをしなければならない要因は何か
6	地域特性による特別な利用方法が考えられるのか、また認められるか
7	子供たちを中心とした利用公園の設定はありえるか、また、子供用の設備に特化できるのか
8	今後は、解放されたいこいの空間は絶対いる
9	もう、フェンスで囲まれた公園はいらない
10	フェンスがなくてもみんなが使える公園に
11	どこかーヶ所くらい果樹園にして欲しい
	子どもたちが思いきりスポーツのできる公園に(野球、サッカー他)
13	ペットの散歩のできる公園へ
14	横浜市にあるような災害時には炊出し等ができる設備を!
	利用者(子ども女性も)が安心して使えるトイレの設置
16	トイレを全ての公園に創るべき(災害対策も含め)。
17	誰でも気持ちよく利用できるトイレにしてほしい。(青色ポストイット)
18	《山王にある元南海電鉄天王寺支線跡地の緑道》 草木が整備されて良い公園なのですが、トイレがあったらもっと良いです ↑ねころべる芝生があったらもっとベストですね!(青色ポストイット)
19	遊具をなおして下さい
20	何故大阪市は、営利企業に公園の運営権をうり渡すのか? 馬ブチ生活館のあと地利用の ようにあやしげな企業に売渡すな。 (青色ポストイット)

#### ※ポストイットの種別

黄色(1回目)…各委員の意見 水色(2回目)…各委員の意見(1回目)を踏まえての、追加意見 赤色(3回目)…今日の作業を終えての改めての意見

### 【今日の作業を終えての改めてのご意見】16件

番号	委員意見
1	子どもも大人も安心して過ごせる空間を公園に求めます
3	大人も子どもも、それぞれが居場所となるには 公園は色々な人の交流(人格交流)の場であってほしい
4	海外(外国人)の方も町に増えてきたりするので、そういった方々もゆっくりつどえる公園になれば・・・
5	フェンスのない公園になるためには、何をしたらいいのか
6	いろいろな立場の人が、気持ちよく利用するためには何が必要なのか
7	この地域でおこることは、日本全国に色々な意味で影響力があると思うので、みんなで、よく 話し合えればと思います
8	この地域の公園が、色々な方がつどえる公園ができれば、日本全国の見本になれれば・・・
9	炊き出しについて「意味」を共有する努力をすべき。公園の使用方法もからむので
10	公園は緊急避難の場所であるということ(自然災害・社会的要因)
11	これはKTの様式と思いますので、今回の意見の島を作っていただき、次回にも島の意見に 対し同じく意見を出して行けばいいと思います
12	公園検討会議 もっと幅広く、地域でこのようなワークショップができれば良い
13	2017. 12. 1 公開の会議にすべき、公園での強制撤去を行わないこと。
14	情報の公開 この会議の内容や流れをわかりやすく公園に張り出したらどうか
15	民間企業の営利事業には、ゼッタイ使わせないようにする議論はしておいた方が良い。
16	萩の森=子どものあそび場のあり方

### ※ポストイットの種別

黄色(1回目)…各委員の意見

水色(2回目)…各委員の意見(1回目)を踏まえての、追加意見